



Bürgerverein  
Mäuerach e.V.

## Mäueracher Information

Juli 2018

### Besuch im Wildpark Pforzheim



Fünfzig  
Jahre  
Wildpark  
Pforzheim

Um 19:15 Uhr begrüßte Bernd Zilly zahlreiche Besucherinnen und Besucher, trotz regnerisches Wetter. Auch waren viele Kinder, trotz der späten Stunde, dabei.

Förster Carsten Schwarz, Leiter des Wildparks begrüßte sehr herzlich.

### Eichen-Prozessionsspinner



Der Eichenprozessionsspinner ist ein Schmetterling aus der Familie der Zahnspinner. Die Falter erreichen eine Flügelspannweite von 25 bis 32 Millimetern bzw. 30 bis 36 Millimetern.

Die Männchen haben glänzend asch- bis braungrau gefärbte Vorderflügel, auf denen zwei Querbinden verlaufen. Die gelbbraunen Fühler sind bei beiden Geschlechtern doppelt gekämmt, die des



Weibchens sind jedoch kürzer. Die Vorder- wie auch die Hinterflügel können stark verdunkelt sein, wobei sie dann keine Zeichnung aufweisen. Sehr selten treten auch Männchen auf, die nahezu die gleiche Färbung wie die Weibchen haben.

### Borkenkäfer



Die Borkenkäfer sind eine Unterfamilie der Rüsselkäfer. Der allgemeinen Öffentlichkeit bekannt sind die Borkenkäfer jedoch in erster Linie durch die starken Schäden, die

einige Arten von ihnen nach Massenvermehrungen als Forstschädlinge in Wäldern anrichten können. Die Borkenkäfer befallen sehr gerne die Tannen. Wenn die Tannen mit Borkenkäfern befallen sind, sterben sie innerhalb von 6 – 8 Wochen ab.



### Projekt Begeh- bare Voliere:

Unsere Eulenvögel und Waldrapen sollen eine großzügig angelegte und für die Besucher begeh- bare Voliere bekommen. Dabei möchten wir für die Waldrapen eine Felsenlandschaft in Form eines Stein- bruchs imitieren und mehrere Pärchen

halten. Baubeginn 2018. Voraussichtlich wird die Voliere im November 2018 eröffnet werden. Auch werden dort Uhus in dieser Voliere leben.



Die Voliere wird mit 17 Pollern verankert und darüber kommt eine Konstruktion, die dann aussieht wie ein

Zelt. In der Voliere gibt es Gänge, durch diese können die Besucherinnen und Besucher die Vögel besser sehen.

### Rotwild



Der Hirsch verliert jedes Jahr sein Geweih. Im Frühjahr wächst ein neues Geweih und dieses ist in dieser Zeit ganz flauschig und warm. Das Geweih wird im Herbst wieder abgeworfen. Das Geweih wird jedes Jahr größer. Wird der Platzhirsch älter wächst das Geweih nicht mehr so groß. Meistens kommt dann ein jüngerer Platzhirsch. Der aktuelle Platzhirsch heißt „Gerd“ und er ist sehr freundlich.

## Der Luchs

Die Luchse sind eine Gattung in der Familie der Katzen. Es werden vier Arten zu dieser Gattung gezählt, die alle auf der Nordhalbkugel vorkommen.

Es gibt verschiedene Luchsarten und zwar: Kanadischer Luchs, Pardelluchs, Eurasischer Luchs und Rotluchs.



Nach Schluss der Führung ging es noch zum gemütlichen Ausklang ins Gartenstüble der Gartenfreunde Südstadt am Arme Sünderweg. Wir wurden sehr freundlich aufgenommen. Das Essen war sehr gut.

Leider konnten wir nicht im Biergarten gemütlich Platz nehmen, da es regnete und es war ein bisschen zu kalt, aber das tat der Stimmung kein Abbruch. M.Kr.

## Zum Schluß ein paar kleine Infos



Die Tiere werden mit Pellets gefüttert, damit sie nicht zu dick werden. Es werden jedes ca. 150.000 Futterbecher verkauft. Kinder ab 10 Jahren können zu Junioren-Ranger ausgebildet werden. Dieses Angebot ist sehr beliebt bei den Jugendlichen. Viele von den Junioren-Ranger lassen sich später zu Tierpfleger ausbilden.

Die abgeworfenen Geweihe werden im Wildpark verkauft.



Der Wildpark Pforzheim hat zurzeit ca. 400 Tiere. Man kann auch Tierpatenschaften übernehmen.

Weitere Infos auf der Seite:

[www.wildpark.pforzheim.de](http://www.wildpark.pforzheim.de)

Parken kostet 3,- € pro Auto von Montag – Freitag,

5,- € am Samstag, Sonntag und Feiertagen für 3 Stunden (Parkgebühr = Eintritt).

## Folgende Feste finden in Eutingen statt:

OGV Pforzheim, Kieselbronner Str. 34

14. + 15. Juli

Gemeindefest der Evangelischen Kirche

15. Juli "Rond omd Kirch",

sowie das Inselfest 28. + 29. Juli 2018

## Vorausanzeige

Bitte im Kalender vormerken. Die nächste Besenausfahrt findet am Fr. 21.9.2018 statt. Näheres wird noch bekanntgegeben.



## Einladung zur

# Sommernachtsparty

**Samstag, 7. Juli 2018, ab 16:00 Uhr.**

### Was gibts?

Kaffee und Kuchen, Bratwürste mit Brötchen, Pommes, Schnitzelweck und Flammkuchen

ab 16:30 – 18:30 Uhr gibt es Kinderschminken

ab 18:30 Uhr Sommernachtsparty

### CVJM-Gemeindezentrum Mäuerach

Für Kuchenspenden sind wir dankbar. Die Kuchen können am Samstag, von 10:00 - 13:00 Uhr im Gemeindezentrum abgegeben werden.

Wir möchten auch dieses Jahr unsere Gäste bei der Sommernachtsparty verwöhnen und ihnen ein schönes Erlebnis bieten.

Wir freuen uns, wenn sich Freiwillige für Auf- und Abbau und Bedienung bei Frau Esther Schwarz, Telefon 28 13 150, melden.

Vielen Dank